

健康 ワンポイントアドバイス

過活動膀胱

「過活動膀胱」(OAB)は、日夜を問わないひっきりなしの排尿(頻尿)や、切迫感の強い突然の尿意に襲われることなどを主な症状とする病気(症候群)です。

OABは2002年、泌尿器関係の国際的な学会で診断の基準などが定められました。国内でも中高年の男女に発症し、「生活の質」を阻害する病気として社会的な関心も徐々に高まっています。同年の関連学会の調査によると、国内のOAB患者は推定で約810万人。40歳以上の人口の12・4%が罹患しているとみられています。

川嶋秀紀・大阪市立大大学院医学研究科准教授



かわしま・ひでのり 1984年大阪市立大医学部卒、同大学院医学研究科博士課程修了。同市立桃山市民病院を経て、同学部泌尿器科学教室助手。米国ベイラー医科大学、テキサス大医学部に留学。2002年大阪市立大大学院医学研究科講師、07年から現職。医学博士。日本泌尿器科学会指導医などを兼務。

加齢に起因 規則正しい生活で排尿にリズムを

診断は「排尿が1日8回以上、尿意切迫感が週1回以上」などのご本人の自覚症状が基になります。ただ、医療機関を受診しているのは推定患者数の3割弱にとどまり、約600万人が未受診と見込まれています。年齢別では、40代の罹患率が男女ともに同年代全体の5割前後。罹患率が上が

り、約600万人が未受診と見込まれています。年齢別では、40代の罹患率が男女ともに同年代全体の5割前後。罹患率が上が

り、約600万人が未受診と見込まれています。年齢別では、40代の罹患率が男女ともに同年代全体の5割前後。罹患率が上が

り、約600万人が未受診と見込まれています。年齢別では、40代の罹患率が男女ともに同年代全体の5割前後。罹患率が上が

り、約600万人が未受診と見込まれています。年齢別では、40代の罹患率が男女ともに同年代全体の5割前後。罹患率が上が

ってくる50〜70代は男性がやや多く、80代以上は男女ともに35%前後にまで達していると推測されます。

50代以上で男性が多いのは、男性特有の「前立腺肥大症」による刺激が主因とみられます。また、女性でも少なからず見られるのは、男女ともに排尿機能の老化、つまり加齢現象

による排尿リズムの乱れ、さらには「膀胱がん」や「膀胱炎」などと区別して診断されています。治療されています。

「仙骨部表面電気刺激」などは寒さで自然と排尿が近くなることもあります。また、抗コリン剤には「口内乾燥」や便秘などの副作用が出る例もあり、処方にはあくまで患者さんとの医師の話し合いに基づくと

「仙骨部表面電気刺激」などは寒さで自然と排尿が近くなることもあります。また、抗コリン剤には「口内乾燥」や便秘などの副作用が出る例もあり、処方にはあくまで患者さんとの医師の話し合いに基づくと

「仙骨部表面電気刺激」などは寒さで自然と排尿が近くなることもあります。また、抗コリン剤には「口内乾燥」や便秘などの副作用が出る例もあり、処方にはあくまで患者さんとの医師の話し合いに基づくと

「仙骨部表面電気刺激」などは寒さで自然と排尿が近くなることもあります。また、抗コリン剤には「口内乾燥」や便秘などの副作用が出る例もあり、処方にはあくまで患者さんとの医師の話し合いに基づくと